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促进绿色金融持续健康发展
第三届绿色金融北外滩论坛举行

本报讯（记者 陆雪姣）12月 6日，2024第三届

绿色金融北外滩论坛在虹口北外滩W酒店举行。

生态环境部副部长赵英民通过视频致辞。GF60学
术委员会委员、原中国银监会主席刘明康，虹口区

委书记李谦出席论坛并致辞。联合国亚洲及太平

洋经济社会委员会副执行秘书杨琳，中国工程院院

士、上海交通大学讲席教授黄震，全国人大代表、

GF60专家委员、厦门国家会计学院原院长黄世忠，

国家开发银行原执行副行长高坚，财政部自然资源

和生态环境司负责人邸东辉，虹口区副区长赵子铱

等出席论坛。

本届论坛以“探索绿色可持续发展新机遇、助

力国际绿色金融枢纽建设”为主题，邀请了监管部

门、国内外学者专家、金融机构与产业龙头齐聚一

堂，通过主题演讲、嘉宾对话等形式，围绕释放绿色

金融动能、可持续信息披露与高质量发展、完善绿

色金融体系等话题进行深入讨论，旨在为绿色金融

提供“创新之力”，为经济高质量绿色发展贡献“智

慧之策”，助力探索绿色金融与低碳经济融合互促

高质量发展道路。

赵英民指出，绿色金融不仅是全球气候和环境

治理的焦点议题，也是全球金融合作与竞争的关键

领域，同时更是服务国际经贸往来、共建绿色一带

一路的重要支撑。近年来，我国绿色金融蓬勃发展，

绿色金融产品规模不断扩大，环境权益交易市场逐

步健全，绿色金融政策标准加快完善，绿色金融国际

合作日益密切。绿色金融对于实现金融强国和美丽

中国建设目标具有重要意义，希望上海能在绿色金

融政策创新与产品服务模式发展上不断探索，为绿

色金融的高质量发展贡献更多智慧与案例。

刘明康指出，完善转型金融体系对推动绿色低

碳转型金融服务至关重要。尽管当前转型金融目

录已取得初步成效，但仍存在局限性，需持续跟踪

评估并适时调整，并建议借鉴国际原则法，强化系

统性建设，为市场主体提供更多灵活性与发挥空

间。转型金融面临资金缺口挑战，需采用新型混合

性融资工具，结合直接融资与间接融资等多种方

式，满足长期资金需求。高质量信息披露是转型金

融成功的关键，市场主体需在信息化基础、转型路

径规划、技术评估及资金用途等方面，加强信息披

露的准确性和透明度。

李谦指出，金融产业在虹口已有 30多年的发

展历程。从无到有，虹口见证了中国资本市场的

繁荣历程；从有到强，虹口演绎着金融改革创新的

生动实践；从强到优，

本报讯（记者 耿小彦）12月 9日
上午，第三届中英企业投资与合作论

坛在北外滩来福士举行。论坛致力于

搭建中英企业沟通与合作的桥梁，寻

求中英两国更加互惠共赢的合作模

式，加强双方在多领域合作交流，促进

企业间的投融资合作。区委书记李

谦、英国驻上海总领事馆总领事 Matt
Burney（包迈岫）、工业和信息化部国际

经济技术合作中心副主任朱刚出席论

坛并致辞。

李谦在致辞中指出，中国是英国

在亚洲重要的贸易伙伴，近年来，双方

合作领域的广度和深度持续拓展。上

海是中英交流合作的重要桥梁，虹口

与英国的交往也源远流长。此次论坛

是推动落实中英两国经贸发展战略的

重要表现，也是上海大力推动与英国

各界合作往来以及虹口坚定扩大对外

开放的具体体现。相信活动的成功举

办，将为中英企业双向交流提供重要

机遇，为更多英国企业“走进来”和中

国企业“走出去”，以及中英企业合作

共赢提供更大便利。

Matt Burney（包迈岫）表示，中英

两国经贸往来密切，超过三分之二的

在华英国公司将总部设在上海。在此

坚实基础上，双方在医疗健康、金融科

技、绿色转型等领域合作前景广阔，充

满机遇。期待看到未来能有更多交流与合作，推

动双方商贸合作和文化交融迈向更高水平。

朱刚表示，近年来，中英两国交流合作不断

深化，已经形成了多领域、多层次、全方位的合作

格局，取得了丰硕成果。
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本报讯（记者 陆雪姣）12月 9日下午，虹口区

红十字会第四次会员代表大会举行。区委书记李

谦出席会议并讲话。上海市红十字会党组书记、常

务副会长李江英，上海市红十字会副会长孙群荣到

会祝贺。区委副书记姜爱锋、区人大常委会副主任

谢榕榕、副区长陈筱洁、区政协副主席郑蔚芸等出

席会议。

李谦高度肯定了过去五年虹口红十字事业取

得的成绩。他指出，今年是中国红十字会成立 120
周年。迈入新的奋斗征程，希望全区各级红十字组

织要始终把牢政治方向，坚定不移走中国特色红十

字事业发展道路。坚持凝心铸魂、不忘初心、胸怀

大局，推动红色基因融入城市血脉、走进群众心坎，

在全市红十字事业发展的大格局中走在前列。要

始终践行人道使命，坚持不懈推动红十字事业高质

量发展。聚焦主责主业，让城区更安全，真心关爱

群众，让城区更温暖，积极传播正能量，让城区更美

好，融入基层治理，让城区更和谐，以红十字的生动

实践，彰显社会主义现代化鲜明特征和人民城市本

质属性。要始终恪守办会宗旨，改革创新加强红十

字组织自身建设。进一步加强规范化建设、品牌建

设、队伍建设，以更加昂扬的姿态、更加有力的担当、

更加务实的作风，奋力开创虹口红十字事业发展的

新局面，为虹口加快建设“上海北外滩、都市新标

杆”，成为中国式现代化重要展示窗口而努力奋斗。

李江英代表市红十字会向大会的召开表示热烈

祝贺。她指出，近年来，虹口区红十字会在区委、区

政府的坚强领导下，服务大局积极有为，基层建设扎

实有效，特色亮点日益彰显，让群众实实在在地感受

到红十字会就在身边。希望虹口区红十字会在新时

代红十字事业的征程中，进一步加强党的领导，牢牢

把握红十字事业发展的正确方向。聚焦高质量发

展，把工作真正做到群众的需求处、心坎上，切实把

所联系的群众紧紧团结在党的周围。要强化依法履

职，不断提升与中国式现代化相适应的人道能力和

水平。完善法治化治理结构，

本报讯（记者 陆雪姣）12月 5日上午，区委

书记李谦会见英国 48家集团主席、伦敦出口公司

董事长杰克·佩里（Jack Perry）一行。

英国 48家集团（The 48 Group Club）成立于

1954年，长期致力于推动中英经贸往来与人文交

流，在商业、文化、学术等领域有重要影响力。该

集团以伦敦出口公司（London Export Corpora⁃
tion）为起点，为新中国与西方世界签订的首份贸

易协议奠定了基石，目前共有600多名会员。

李谦对杰克·佩里一行的到来表示欢迎。他

指出，中国是英国在亚洲最大贸易伙伴，双方拥有

广阔的发展前景和无限的合作潜力。虹口区始终

高度重视与国际伙伴的交流合作，致力于打造国

际化的营商环境。英国 48家集团长期致力于推

动中英经贸往来与人文交流，在商业、文化、学术

等领域有重要影响力。希望双方结合各自产业基

础，在绿色低碳、人工智能、进出口贸易、投资、教

育、人文交流等领域深化务实合作，共同推动更多

英方企业走进中国、了解中国，双方携手并进，在

互利共赢中实现共同发展，为中英经贸合作注入

新的活力与动能。

本报讯（记者 耿小彦）12月 5日上午，区委

书记李谦会见了中国首席经济学家论坛（CCEF）
理事长、广开首席产研院院长连平，双方就加强合

作，促进区域经济发展进行了深入交流。

中国首席经济学家论坛（CCEF）成立于 2012
年，由时任国务院参事、国务院发展研究中心金融

研究所所长、央行货币政策委员会委员夏斌发起，

90余位专职中国经济分析的国内外一流金融机

构的首席经济学家及业内顶级专家组成。2016
年，论坛正式落户虹口区，并于 2017年初在虹口

成立中国首席经济学家论坛研究院。在虹口区政

府长期支持下，上海虹口北外滩国际金融学会

（2021年）、上海首席经济学家金融发展中心

（2022年）相继成立。论坛立足上海国际金融中

心建设，致力于为中国经济高质量发展和开放战

略贡献力量。

中国首席经济学家论坛立足于全球视角，着

眼于中国经济增长和金融市场发展中的现实问

题，向政府及广大投资者传递研究信息，同时深入

实践运作，为金融机构及企业发展提供实际指导。

论坛恪守“传递市场真实的声音”的宗旨，成为沟

通政策与市场的重要桥梁，

本报讯（记者 张雯珵）12月 10日，区委书记

李谦走访上海资产管理协会，与协会秘书长韩康

就进一步强化共识、深化合作进行座谈交流。

上海资产管理协会于2022年9月揭牌成立并

落户北外滩来福士，会员主要由银行理财、信托公

司、保险资管、券商资管、公募基金、私募基金及外

资资管、金融科技、资产管理与财富管理专业服务

机构以及国家金融基础设施机构等组成。

上海资产管理协会聚焦数智技术与大资管业

务前沿领域，注重行业的国际影响力，努力营造优

良的资产管理与财富管理发展生态，以上海的科

技、产业、金融、人才及数智技术等区域资源优势

有特色地开展工作，并与其他金融类行业自律组

织各履职责、错位发展，积极协作、形成合力，共同

促进上海国际金融中心（全球资产管理中心）与上

海国际科技创新中心联动发展。

李谦对上海资产管理协会取得的成绩表示祝

贺，对协会长期以来为虹口区经济社会发展作出

的贡献表示感谢。李谦指出，要坚持把全面增强

城区核心竞争力作为高质量发展的使命任务，紧

扣战略目标，同频共振、同向发力，助力上海“五个

中心”建设。要发挥各自优势，立足虹口实际，吸

引更多优质企业落户虹口，

本报讯（记者 张雯珵）12月 11日下午，区委

书记李谦前往区检察院走访调研，实地察看新搬迁

大楼、12309检察服务中心等院区建设，并主持召

开座谈会，听取区检察院工作情况汇报，研究部署

下阶段重点工作。

李谦对区检察院各项工作取得的成绩给予肯

定。他指出，区检察院讲政治、顾大局，坚定不移筑

牢政治忠诚；敢担当、善作为，坚持不懈提升检察质

效；解民忧、暖民心，坚韧不拔回应人民期待；高标

准、严要求，坚决有力锻造检察铁军。今年以来，区

检察院强化目标导向，坚持高质高效办好每一个案

件，在筑牢政治忠诚上彰显了新气象，在服务区域

发展上作出了新贡献，在做强法律监督上取得了新

成效，在锻造过硬队伍上呈现了新面貌。

李谦强调，要坚定强化政治建设，自觉融入党

和国家工作大局，坚持党的中心工作推动到哪里，

检察工作就跟进到哪里，确保检察工作正确政治方

向。要坚定稳定社会大局，坚持总体国家安全观，

践行司法为民宗旨，推动常态化扫黑除恶斗争，深

入打击整治电信网络诈骗犯罪，深化“检护民生”专

项行动、“三所联动”机制，全力投入更高水平的平

安虹口建设。要坚定服务改革发展，

本报讯（记者 张雯珵）12月 5日下午，区委书

记李谦调研区残联，实地察看区残联文创空间“彩

虹里”等地，并主持召开座谈会，听取相关情况汇

报，研究部署下阶段重点工作。

李谦对区残联各项工作取得的成绩给予肯定。

他指出，残疾人事业是崇高的事业，充分体现了社会

主义制度的优越性。区残联紧紧围绕全区发展大

局，在就业帮扶、关爱服务、引领社会风尚等方面取

得显著成效。当前，虹口正加快建设“上海北外滩、

都市新标杆”，努力成为中国式现代化重要展示窗

口，要用心用情做好残疾人工作，让残疾人共享改革

发展成果，持续推动虹口残疾人事业迈上新台阶。

李谦强调，要持续加强政治引领，加大对残疾

人的政治动员、政治引领、政治教育力度，引导他们

珍惜美好生活、努力奋斗。要持续拓展无障碍保

障，完善残疾人社会保障制度和关爱服务体系，加

大无障碍环境建设力度，帮助残疾人跨越“数字鸿

沟”。要持续弘扬良好风尚，完善和保障残疾人民

生，大力弘扬人道主义精神、向上向善的正能量。

要持续全面守牢底线，以“时时放心不下”的责任

感，更好维护残疾人的合法权益。要持续强化自身

建设，全面提升业务能力水平，

坚持不懈推动红十字事业高质量发展
虹口区红十字会第四次会员代表大会举行

天气转冷，虹口区的银杏树悄然换上了金

装。图为北外滩滨江金黄色的银杏“夹道欢迎”。

杨伯荣 摄

推动区域金融创新和产业升级
区领导与中国首席经济学家论坛相关负责人座谈

区领导走访上海资产管理协会

奋力推动检察工作高质量发展

让残疾人共享改革发展成果

在互利共赢中实现共同发展
区领导会见英国48家集团主席一行

下转▶3版

下转▶3版

下转▶3版

下转▶3版

下转▶3版 下转▶3版

下转▶3版 下转▶3版


